
    獐子岛的扇贝闹剧上演第三季，2014

年扇贝“跑路”事件震惊市场，这一次，扇贝
又突然“集体死亡”。究竟发生了什么？其中

有什么隐情？无奈的股民只能用脚投票，昨
天该股一字跌停，开启新一轮跌停之旅。

扇贝“集体死亡”

11月11日晚间，獐子岛（002069）发布风
险提示称，公司存量底播虾夷扇贝亩产出现

大幅下滑，初步判断已构成重大底播虾夷扇
贝存货减值风险。基于抽测现场采捕扇贝情

况来看，底播扇贝在近期出现大比例死亡，部
分海域死亡比例占80%以上。而对于死亡原

因，獐子岛称“尚未获知”。

獐子岛扇贝出幺蛾子已经不是第一次
了，早在2014年，獐子岛以一场扇贝“跑路”震

惊市场，2018年獐子岛扇贝再出“饿死”事件，
如今又出现“集体死亡”事件，獐子岛的扇贝

简直在上演闹剧，而且已经是第三季。为什么
以前好端端的扇贝，这几年接连出现事故？其

中究竟有什么隐情？
对此，深交所立即发出关注函，要求獐子

岛说明扇贝在10月末至今短时间内出现较大
面积死亡的原因，及公司是否存在隐瞒减值

迹象。獐子岛董事长吴厚刚12日表示，从抽查
的情况来看，扇贝是刚死的，判断依据是软体

组织还附着在扇贝壳上。问到扇贝死亡的具
体原因，吴厚刚称专家还在路上，死亡原因要

由专家来判断和表达。
扇贝是獐子岛的主营业务，扇贝无论

“跑路”还是“死亡”，都严重影响公司业

绩，上次的“跑路”事件使得獐子岛2014年
巨亏11.89亿元。这一次的大面积“死亡”事

件究竟会对今年业绩产生多大影响，目前还
不得而知，但公司在公告中已经表示，初步判

断已构成重大底播虾夷扇贝存货减值风险。
一般而言，底播扇贝的成长周期为3

年，2017年度底播虾夷扇贝目前应该是收获

季节，就账面价值来看，2017年、2018年底播
扇贝合计账面价值达到3亿

元。如果这些都要计提存货
减值，那么，今年公司很可

能又要亏损，而且，公司今
年前三季度已亏损3402.69

万元。

公司多次遭处罚
对于这出闹剧，股民很

无奈，只能用脚投票，11月12

日獐子岛一字跌停，报收2.7

元，开启新一轮跌停之旅，最
受伤的自然是股民。当然，海

洋养殖的确存在风险，但是，
几年里接二连三地出事，总

让人觉得有点蹊跷。公司

2015年以来已经多次遭到监
管处罚，最新的是今年7月，

证监会对獐子岛开出行政处
罚及市场禁入事先告知书，

因涉嫌财务造假、虚假记载、

未及时披露信息等，獐子岛及24名“董监高”

拟被证监会作出行政处罚。证监会拟对獐子
岛进行60万元的顶格处罚，一众董监高处以3

万元-30万元罚款不等。对于董事长吴厚刚
开出终身证券市场禁入，梁峻、勾荣、孙福君

分别为10年、5年、5年禁入。希望这一次扇贝
“死亡”事件，最终查个明明白白，不要有什么

隐瞒或造假了。

首席记者 连建明
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    新华社北京 11 月 12 日电 （记者

侠克 林苗苗）12 日晚北京市朝阳区人民
政府官方网站发布消息：2019 年 11 月 12

日，内蒙古自治区锡林郭勒盟苏尼特左
旗 2 人经专家会诊，被诊断为肺鼠疫确

诊病例。目前，患者已在北京市朝阳区相
关医疗机构得到妥善救治，相关防控措

施已落实。

■ 在中国大熊猫保护研究中心卧龙神树坪基地的大熊猫 新华社 发

    据新华社成都 11月 12日电（记
者余里）2019 年共繁殖大熊猫 37 胎
60只，存活 57只，全球圈养大熊猫数

量达到 600只。同比 2018年，圈养大
熊猫数量净增 52只，增长率为 9.31%。

11月 12日，以“大熊猫繁育与技
术研究”为主题的大熊猫繁育技术委

员会 2019年年会在成都举行开幕式。

开幕式上，国家林草局野生动植物保
护司一级巡视员贾建生首次发布了

2019年最新大熊猫数据。
圈养大熊猫种群数量再创新高，

健康、有活力、可持续发展的圈养种群
已基本形成。以此为基础，为促进野生

种群复壮的大熊猫野化放归研究工作
也正稳步开展。以成都大熊猫繁育研

究基地等为主体的圈养大熊猫科研繁
育机构，深入推动技术创新，建立了四

川省濒危野生动物保护生物学重点实
验室，与数十家国际保护机构和组织

建立了科研合作关系，累计取得了近
百项国家专利和重大科技成果。

全球圈养大熊猫数量达 只
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    香港又已连续两天遭受暴力冲击。昨夜，

暴徒在香港中文大学校园内点火，有蒙面暴
徒用弓箭射向警察。至今晨，香港港铁东铁线

全线停驶，巴士无法正常行驶，市民无法正常
上班、上学。更令人发指的是，11日下午，在新

界马鞍山海柏花园，一位市民在质问暴徒时，
被淋上易燃液体并点燃，目前在医院救治，至

今仍生命垂危。

面对暴徒暴行，香港特区行政长官林郑
月娥在 11 日傍晚和 12 日早晨连开两次记

者会。11日，林郑说：“暴徒的行为，令香港

人心惶惶。全社会必须予以强烈谴责，必须

认清暴力行为的摧毁性本质。”林郑警告暴
徒说，暴徒的行为不会争取到所谓的政治要

求。在 12日的记者会上，林郑指出，搞事者
的目的是要让香港社会停摆，因此，特区政

府不可轻言停止日常活动，否则会落入圈

套。今日上午，香港特区政府官员会见记者
时，政务司司长张建宗代表特区政府，再次

力挺警队止暴制乱。
12日，就香港暴徒当街淋烧普通市民的

罪恶行径，国务院港澳事务办公室新闻发言

人杨光发表谈话，对暴徒予以最强烈的谴责，

要求尽快缉捕凶犯，依法惩处。香港中联办发
表声明，对暴力违法分子的破坏活动予以最

强烈谴责。香港中联办表示，这令一切有良知
的人为之惊惧和愤慨。这种光天化日之下的

谋杀行径是赤裸裸的恐怖主义，毫无行为底
线，毫无人性道德，毫无法律戒惧，是任何文

明社会所无法容忍的！

港区中华海外联谊会强烈呼吁香港社会

各界携手齐心，支持特区政府依法止暴制乱，
支持警队严正执法，让社会尽快重回正轨。

全国政协委员苏绍聪认为，大部分参与

暴力活动的都是学生，这跟他们在学校里的
校长、教师对暴力事件的态度有关。希望学校

方面上下一心对犯法行为说不。
全国政协委员朱新胜表示，极端暴力分

子的恐怖行为，企图绑架全港市民，罔顾平民
安危，是对香港法治和核心价值观的公然挑

衅，法理不容。

全国政协委员黎栋国力挺香港警队：“如
果没有警察，谁来维持治安，除暴安良？”

新民晚报香港报道组（本报香港今日电）

任何文明社会无法容忍这种行为
各界强烈谴责香港暴徒行径 望尽快止暴制乱恢复秩序

    复旦大学附属华山医院感染

科王新宇副教授今天在接受采访
时表示，鼠疫是人类感染一种叫做

鼠疫耶尔森菌的细菌造成的疾病，

一般分三种类型：腺鼠疫，败血症

鼠疫和肺鼠疫。

王新宇表示，腺鼠疫占病例的

80％至 95％； 败血症鼠疫占病例的

10％至 20％；肺鼠疫通常罕见。根据
我国的传染病防治法，鼠疫属于甲

类传染病，传播快，致死率较高。

从历史上来看， 全世界曾经
有过三次大流行， 跳蚤叮咬是鼠

疫向人类传播的最常见途径，其
次是与感染动物接触。 从人传人

的角度来看， 只有肺鼠疫才可能
有呼吸道传播， 另两种类型不通

过呼吸道传播。

鼠疫并非无药可治， 针对鼠疫
耶尔森菌具有非常有效的抗菌药

物。 链霉素和庆大霉素等氨基糖苷
类是鼠疫的首选药物， 多西环素和

四环素可以作为替代药物使用。

应该如何预防感染鼠疫？ 王

新宇介绍， 减少接触是最好的预
防措施。 在已知的流行地区，应

该避免处理生病或死亡的动物
（包括啮齿动物尸体），也应避免

与怀疑或诊断为肺鼠疫的人密切
接触。 对于未受保护的面对面接

触者，应进行暴露后预防。

几十年来，鼠疫在中国一直是

一种自然疫源性疾病，多出现在人

口稀少的西部地区。由于卫生部门
的防控措施到位，都只是散发病例

报道，很少有人传人发生，没有出
现过暴发流行。

记者从上海市疾控中心了解
到，多年来，本市已形成新发和输入

性传染病的三级防控网络， 以疫情
为行动命令，传染病疫情防控人员 24小时待

命； 依托新型传染病综合监测体系， 通过
2000多家传染病相关的各类监测点， 做实

“联防联控、联处联报”机制，完善部门间风险
信息共享， 协同加强重大传染病疫情防控和

突发公共卫生事件监测与应对处置。 在强大
的防御体系和有效控制下， 上海多年未发生

疫情的暴发流行。

本报记者 左妍

锡林郭勒盟
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